

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Año VII.—Núm. 2.604

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Viernes 24 de Agosto de 1900

El Noticiero Sevillano
es el periódico de mayor circulación de Andalucía

La casa Simón Marco
LIQUIDA

SUS EXISTENCIAS DE MUEBLES
A PRECIOS BARATISIMOS

Tarifa, núm. 8

PIANOS Agustín M. Lepate
Cáveas del Castillo 28
ALMACEN DE MÚSICA

MUEBLES José Baldó

Agujas, 4

BACCARAT Y SOR LUISA

Tomo segundo de
Los dramas de París

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Edición de la mañana

Los Congresos internacionales

El de Higiene.—Disminución de las enfermedades contagiosas.—El Congreso de las Academias.

Muchos han sido los Congresos que se han reunido en París con motivo de la Exposición Universal.

No han sido todos de gran importancia, pero los ha habido realmente trascendentales, como los de las artes, la ciencia y la agricultura.

El de Higiene es de los más importantes, y se componen de 1.500 métricos.

La primera sesión se ha celebrado en el antiguo de la Academia de Medicina, bajo la presidencia de Mr. Waldeck Rousseau, que tenía a su derecha a Mr. Brouardel, decano de la facultad, y a la izquierda a Mr. A. J. Martin, director de los servicios de la villa de París.

Al acto concurrieron los ministros y las autoridades, y gran número de congresistas.

Mr. Brouardel expuso los progresos realizados por la Higiene en los últimos años, consignando que la viruela decrece tanto en Alemania, que apenas si se registran casos, y que esto se ha logrado con la vacuna obligatoria.

Añadió que en la citada Alemania, y en Italia, apenas se registran invasiones de la fiebre tifoidal, merced a la campaña constante y enérgica que hacen los higienistas, con la cooperación de las autoridades, y que en París, también por la misma causa, han disminuido en los últimos diez años las enfermedades contagiosas.

La difteria, esa terrible enfermedad, azote de la infancia, ha decrecido en la República francesa en más de un 50 por 100, y algunos años en un 80 por 100, merced a Box y Behring.

Afirmó Mr. Brouardel que es necesario atacar con energía en sus comienzos las enfermedades contagiosas, por medio de la higiene, y castigar las ocultaciones que tanto daño causan a los pueblos.

Después trató un punto importantísimo: los medios de evitar el desarrollo de la tuberculosa.

Inglaterra y Alemania han logrado con sus sanatorios higiénicos reducir la mortalidad en más de un 50 por 100.

Se reúnen todas reunidas, y enviarán al comité central los documentos necesarios, de los cuales se hará una tirada de 500 ejemplares, y para cada uno.

La próxima asamblea internacional se celebrará en París el 16 de Abril de 1901.

Honor a España

El periódico de Amberes *Le Matin* publica el siguiente escrito, tan honroso para España como para sus valientes marinos:

«Bienvenida a los señores oficiales, guardias marinas y marineros de la *Nautilus*, buque escuela de la marina de guerra española.

Señores oficiales: Salud a vosotros que representáis la noble España, patria del Cid. Bienvenidos seáis a la hospitalaria ciudad de Amberes, a donde venís como amigos. Mucho nos complace ver a nuestros compatriotas entablar más estrechas relaciones con nuestro país, que admira vuestra literatura, a vuestros atrevidos navegantes, vuestras pintorescas costumbres, vuestras provincias bañadas de sol y vuestros héroes.

En una guerra reciente, guerra desigual e injusta, vuestra valiente marina supo al menos salvar el honor del pabellón. Todos tenemos presentes en la memoria las palabras del almirante Sampson al almirante Cervera después de su intrépida salida de la boca de Santiago: «Caballero, habéis realizado la más sublime hazaña de la historia de la marina.»

Una leyenda dice que la espada del Cid, aún después de rota, agitaba sus pedruzcos volviéndose hacia el enemigo. Esta leyenda demuestra que la raza española es indestructible.

Le Matin desea a España que perseverare en su obra de renovación, que saque partido de las inagotables riquezas de su suelo y que dé al mundo brillantes pruebas de su vitalidad.

Oficiales, guardias y tripulantes de la *Nautilus*, os saludamos, al regresar a vuestra hermosa patria, llevar un recuerdo duradero de vuestra estancia entre nosotros.»

El viaje de los reyes

Dicen de la Coruña que con motivo de la estancia de los reyes en aquella capital se ha suscitado un conflicto de orden puramente particular, cuya solución se presenta bastante difícil.

Invitado por el gobernador civil para ceder un carruaje a los reyes, el acaudalado propietario don Andrés Castiella, mandó arreglar el vehículo y se gastó solo en comprar nuevos con hebillas de plata para los caballos, la friolera de once mil pesetas.

Igual invitación se hizo a los señores del Río, los cuales lo han arreglado a la Dama. De donde resulta que era dos familias con igual derecho las que se disputaban el honor de conducir a los reyes en su carruaje, y por más que trabajaban las autoridades, parece no encontraban la manera de solucionar el conflicto. Creíase antesyer que éste quedaría resuelto por medio de un sorteo.

En Pontevedra, a donde como se ha dicho irán también los reyes después de visitar a Marín, se organizan grandes festejos.

En las calles del trayecto que recorrerá la comitiva regia, se levantarán arcos y se engalnarán las fachadas de las casas con lujosas colgaduras.

En la iglesia de Santa María se oantará un solemne *Te Deum*, después del cual se celebrará la recepción oficial en la diputación y se obsequiará a los reyes con un lunch. También se iluminará la bahía con focos eléctricos y farolillos de la veneciana.

En Marín, a la llegada de la escuadrilla, formarán en la bahía unas dos mil lanchas y se dispararán multitud de bombas.

Para que desembarquen los reyes se levantará una marquesina y verdes arcos de triunfo. Por la noche el pueblo y la bahía lucirán una espléndida iluminación.

También se celebrarán regatas, presidenciadas por los reyes. Estos serán obsequiados con una serenata que les dará una orquesta formada por señoras.

51.000 coronas; 9 650 kilogramos procedían de España.

A la Indochina el aceite va en pequeñas cantidades, para los europeos, y es un artículo de lujo, que procede generalmente de Francia.

La importación de aceite de oliva en Inglaterra fué, en 1897, de 15 400.000 kilogramos, valorados en 815.531 libras esterlinas, y en 1898, de 18 042.000 kilogramos, importantes 608 125 libras.

España llevó a Inglaterra 306 000 kilogramos de sus aceites en el primero de dichos años.

La mayor parte de aceite que importa Inglaterra es para usos industriales. La cuarta o quinta parte se vuelve a reexportar para los Estados Unidos, Holanda, Alemania, Suecia, Rusia y Bélgica, y algo para la Colonia del Cabo, Noruega y otros países.

El Japón importó, en 1898, en barriles y latas, 4.336 kilogramos en botellas, 761 docenas.

Méjico, 226 889 kilogramos; valorados en 67 338 pesos.

Uruguay, 1.141.349 kilogramos, de los cuales procedían de España 403 665.

Esto por lo que se refiere a la importación de los diversos países. Los precios de venta oscilan en el mismo año alrededor de las cifras siguientes:

Austria-Hungría, los aceites comunes de Málaga, de 62 a 67 francos los 100 kilogramos.

Las clases superiores de Italia llegaron a pagarse a 110 francos los 100 kilogramos.

Colombia, en latas de 100 galones, a 2 80 pesos la libra.

En Liverpool, el precio medio durante 1898 fué de 29 libras esterlinas los 252 galones, con un descuento de 2 1/2 por 100 por pago al contado ó dentro de un plazo de treinta días. Los precios de los aceites de Málaga y Sevilla fluctuaron a principios del año entre 80 y 82 libras, bajando a 76 y 78 en el otoño.

En el Japón se vendieron al precio medio de 22 a 25 yens la caja de 40 kilogramos las mejores clases.

En Méjico, el aceite español se sostuvo al precio de 8,50 pesos la lata de cinco kilogramos. Este mismo aceite en el Uruguay se pagó a un precio medio de 3,60 a 3,80 pesos los 100 kilogramos.

Como final de sus noticias publica el Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado algunos datos sobre el comercio de aceite de oliva en el mundo, tomados del *Popolo Romano*, y que nosotros también copiamos por considerarnos interesantes.

«Turquía provee de aceite de oliva a Bulgaria; pero cuando la cosecha es escasa, como en 1897-98, se consume aceite de sésamo, generalmente suministrado por Marsella.

En Dinamarca el consumo es insignificante: unos 60.000 kilos apenas, procedentes en parte de Noruega, y especialmente de Bari.

A la una y media, próximamente, notaron los vecinos de la casa de enfrente que densa humareda salía del citado taller, pasando aviso inmediato al guarda y serenos de la calle, que se encargaron de propalar la redela y de ayudar a aquéllas a la extinción del fuego, que como pudo averiguarse, habíase iniciado en un montón de leña allí almacenado.

A once de agua se extinguió el incendio a la media hora, sin que este llegara a revestir importancia alguna.

El brigada de serenos señor Orellana llegó a los primeros momentos, y después se personaron el inspector de ronda y el aparcador de obras del municipio señor Ordóñez.

Cuando todo estaba terminado se notó la presencia del servicio de la empresa de aguas, dirigido por el señor Bratón.

Nota.—Por equivocación de algunas parroquias, que tocaron diverso número de campanadas, se produjo alguna confusión, creyendo se trataba de otro incendio.

Tramvia descarrilado.—Anoche a las once descarriló el tranvía de número 32 con su correspondiente jardinera, número 19, en la curva que forma la línea en la Alameda de Hércules, saliendo de la calle Trajano.

A la media hora se restableció el servicio.

Agencia Mencheta

(Se garantiza la reproducción de su servicio)

(SERVICIO RETRASADO)

Crimen pasional

Madrid 23, 5 15 t.—En la calle de Ferraz un joven, sastrero de oficio, disparó sobre su novia, joven agraciada y de ocupación planchadora. Esta resultó herida gravemente.

El agresor al verla herida, la creyó muerta, y volviendo el arma contra él, se disparó un tiro, quedando en gravísimo estado.

Asamblea prohibida

Madrid 23, 6 t.—Contestando el ministro de la Gobernación a las consultas hechas por el gobernador de Zaragoza y la colonia aragonesa en San Sebastián, ha telegrafiado prohibiendo la celebración de la Asamblea protestante que se proyectaba celebrar en Zaragoza, fundándose en el artículo de la Constitución en que se prohíbe las manifestaciones externas de todo culto disidente del declarado oficial.

Telegramas sentidos.—De la Gobernación

El ministro de la Gobernación ha telegrafiado al ayuntamiento de Palencia en tanto ha sentido el gobierno no poder aconsejar a S. M. el indulto de los reos de Grijota. En el mismo sentido lo ha telegrafiado al señor Silveira.

El ministro está ultimando la formación del presupuesto del ramo, encontrándose pendiente en su parte principal, por el proyecto de arreglo del cuerpo de policía y el reglamento del de Estadística.

Dicho trabajo lo llevará el señor Dato personalmente a la firma de S. M. la reina.

El viaje de los reyes

Noticias particulares del viaje de los monarcas, aseguran que éstos retrasarán sus salidas de la Coruña por anular mal tiempo el semáforo de Finisterre.

Oficialmente se desconoce esta noticia.

Entrada en la población.—Una batalla de flores

Dice de Coruña el correspondiente de esta Agencia que los reyes fueron recibidos con entusiasmo. El rey se veía materialmente sepultado entre flores, y sonreía al público y saludaba a los transeúntes.

El coche que ocupaban los reyes se situó en el obelisco de Linares Rivas.

En la portezuela derecha estaba el alcaide de Coruña, y en la izquierda el caballero señor Escosura.

Detrás estaban el general Echagüe, el gobernador civil y el señor Silveira.

Un concierto.—Hablando con Silveira.—Un temporal

Para el concierto que se celebrará en el Teatro Principal se ha alforjado desde la calle a la puerta por donde los monarcas entran. El palco que estos ocupen está adornado con tapices y forrado de seda carmesí.

El señor Silveira ha negado la dimisión del gobernador civil de Oviado.

De Finisterre avisan que el temporal va en aumento.

Por tal causa, se supone que los reyes seguirán en Coruña unos días, en tanto amaine el temporal ó irán al Ferrol; a menos que el regreso se verifique por tierra.

Silveira y las garantías

El presidente del Consejo almorzó con el señor Torres Taboada.

Ha dicho que hasta que regrese a Madrid no se ocupará del levantamiento de las garantías.

Una recepción

La recepción celebrada en la capitana general ha revestido grande brillantez.

Han asistido a ella las más elegantes damas de la buena sociedad coruñesa.

La reina vestía falda negra y blusa gris; y la princesa de Asturias falda gris y blusa rosa.

En el concierto.—Exceso de simpatías.—Viaje aplazado

Madrid 24, 2 30 madrugada. (Urgente).—Sigue dándonos cuenta el correspondiente de esta Agencia en Coruña de la visita de la familia real. Esta asistió al concierto organizado en el teatro principal, resultando brillantísima la fiesta.

Los reyes fueron aclamados. Entre las aclamaciones se oyó un viva Silveira que fué silbado unánimemente. Silveira se sonrió.

La mariposa ha obligado a suspender la salida del *Giralda*.

Se espera que abanque el tiempo.

Detalles confirmados

Madrid 24, 2 30 madrugada. (Urgente).—El señor Dato nos leyó a última hora los telegramas oficiales relativos al viaje de los reyes y que confirman lo ya conocido.

El retraso del viaje real lo atribuye el ministro al deseso de las autoridades de festejar a los reyes y que termine de restablecerse S. A. la infanta María Teresa.

La prensa de la noche

Madrid 23, 10 23 n.—El *Verdadero* continúa el examen de las recompensas concedidas en la Exposición y señala con regocijo las secciones en que ha obtenido España premio. Se indigna el periódico contra el gobierno que dándoles de regenerador, nos hace aparecer en el universal certamen por bajo de los pueblos más inferiores en cultura.

El Correo estudia la excesiva mortalidad de Madrid y la atribuye a falta de alcantarillado y a la existencia de los pozos negros en contacto con las cañerías del agua y otras causas menos importantes, que explican la mortalidad.

La Correspondencia de España dice que el ministro de la Gobernación ha venido a suavizar asperezas. Ausentes de Madrid los prohombres de los partidos se quedan los ministros que nada hacen relacionado con los presupuestos.

Y pregunta: ¿Por qué el ministro no suscita la cuestión? Los días actuales—ores el periódico—son los más apropiados para ello.

La Epoca se ocupa de la desproporción de los progresos industrial y agrícola, siendo injusto atribuir el atraso de la agricultura a los labradores.

España es menos fértil de lo que se supone, pues carece de abonos y de riegos. Uniendo esto a la desigual distribución de la propiedad, a la deficiente enseñanza agrícola, a la apatía de los ayuntamientos y al exceso de tributos, se comprenderá el agobio de nuestra agricultura.

Urge restablecer nuestro equilibrio industrial y agrícola.

Los panaderos

Madrid 23, 10 10 n.—Los panaderos han exigido a los tahoneros despidan a los operarios que trabajaron durante la huelga, amenazando, caso de no acceder, con retirarse.

Se teme vuelva a surgir la huelga.

Contra los toros

El Correo dice ha recibido numerosas adhesiones al artículo de Navarrete, proponiendo la creación de una sociedad abolicionista de las corridas de toros.

Dato a Santander

Madrid 24, 3 madrugada. (Urgente).—El ministro de la Gobernación marchará a Santander del 4 al 6 del próximo Septiembre.

Telegramas de provincias

En Valencia

Valencia 23, 5 t.—Se ha presentado arte el jugador de instrucción una denuncia contra la duña de una platería, acusándole de haber muerto a una hija suya, de 20 años, después de martirizarla, por oponerse a que sostuviera relaciones con otro joven de la capital.

En los pueblos la s'arma continúa incendiando principalmente en Puñeta, Píñeta y Torrente, con motivo de los vótereros. Se dice que la partida la forman ya 20 hombres. La gente del campo se muestra temerorizada.—G.

Novillos en Almería

Primera de feria

Ayer 23, 6 50 t. (Resúcido a las 12 de la noche).—Con motivo de la feria que se celebra en esta capital, con tanto bullicio

Sucesos

Comato de incendio.—Aunque las campanas de varias parroquias de la capital alarmaron considerablemente esta madrugada al vecindario, sin embargo, la causa que los motivó cesó completamente de toda importancia.

Se trató de un comato de incendio en el taller de carros de la calle del Pópulo, número 49, propiedad de don Miguel León.

El desfile

Terminada la revista militar las tropas desfilaron por delante del joven monarca al grito de ¡Viva el rey!

El desfile

Terminada la revista militar las tropas desfilaron por delante del joven monarca al grito de ¡Viva el rey!

to y con asistencia de tanto forastero, se ha verificado hoy la primera corrida de novillos. A la hora de comenzar la corrida, encotránse la plaza con un lleno regular. La tarde está fría y desapacible, reinando un fuerte viento que ha molestado grandemente a los diestros en sus respectivas faenas de oapa y muleta.

Los seis novillos toros que se han lidiado pertenecían a la ganadería andaluza de don Antonio Halcón, estaban bien presentados, de bonita lémina, con muchas libras y de bastante poder, hicieron una buena lidia en todos los tercios y mataron diez caballos. Los diestros encargados de estoquearlos fueron Reverte y Valerín, que alcanzaron muchos aplausos, dos orejas cada uno y el ser sacados en hombros de la plaza. El diestro de Alcala empleó con el primero y tercero de la tarde una bonita faena, haciéndoles en quites y con la muleta.

En el quinto de la tarde, que fué el mejor de todos, por su nobleza y bravura, hizo muchas monerías con los rehiletes, clavando superiormente un par. Valerín en el segundo novillo hizo una faena inteligente, estando aborinado; en el cuarto desmereció grandemente, y en el sexto logró desquitarse, cobrando una estocada recibiendo, que le valió una entusiasta ovación. En el quinto logró lucirse en banderillas, y en el sexto fué cogido y volteado, sin consecuencias. Las cuadrillas estuvieron muy trabajadoras. La presidencia afortunada y el servicio de plaza regular. En resumen, la corrida ha resultado muy completa, satisfaciendo grandemente a los aficionados; pues los toros del señor Halcón dieron mucho juego, y los matadores hicieron todo lo posible por cumplir. El general de la armada, señor Cervera, presenció la corrida desde un palco.—El corresponsal.

Telegramas del extranjero

Entrevista con Bressi.—Vista del proceso Roma 23.—De la Capital de Italia telegramas dando cuenta de la importante entrevista celebrada entre el diputado señor Turati y el anarquista Bressi, autor del atentado contra el rey Humberto. El citado personaje refiere que la impresión que le ha causado dicha entrevista no ha podido serle más dolorosa. Dice que aquel hace gala de una extraordinaria despreocupación, realizando aun una el carácter seco y frío que le domina. Bressi protestó ante el diputado Turati, de que se le confunda con la generalidad de los asesinos vulgares, haciendo manifestaciones anarquistas conducentes al caso, en apoyo de la anterior afirmación, deduciendo que su honra no ha padecido en lo más mínimo siendo víctima de sus avanzadas ideas.

Lo de China

Opinión de Chaaffe Washington 23.—El almirante Chaaffe cree que habrá todavía innumerables combates en los alrededores de Pekín, y que el gobierno yankee continuará a China que las negociaciones se enablen cuando encuentre un gobierno competente. Refuerzos necesarios París 24.—La prensa aconseja al nuevo envío de refuerzos a China para mantener las comunicaciones, pues los hielos impedirán pronto la comunicación con el puerto de Petshili.

Ingleses y boers

Devot se escapa El general boer Dewet, al encontrarse el camino cortado entró los cañones, y burló la persecución. Se halla camino de Orange. Sumaria terminada Se ha terminado en Pretoria la sumaria por el complot contra el generalísimo Roberts, siendo sentenciados a muerte los cabecillas. Se cumplirá la sentencia si la aprueba el generalísimo.

Ejecución de la noche

La industria corcho-taponera

EN ESPAÑA

El señor secretario del «Centro defensor de la industria corcho-taponera de la región andaluza», don Manuel Margosa, nos remite el siguiente artículo, que con mucho gusto publicamos, juzgándole de gran interés. Importancia de la industria corcho-taponera en España Cuantas voces nos ocupamos en la prensa de la industria corcho-taponera, no podemos menos de lamentar el olvido en que, por muchos años, la han tenido nuestros gobernantes, el cual corria pareja con el desoído con que los propietarios de alcornoques en Andalucía, y algo en Extremadura, especialmente, trataban sus fincas. En efecto, hasta muy entrado el segundo tercio del presente siglo, muchos alcornoques de aquellas regiones se aprovechaban, principalmente para la casa con destino a la tapa de cerrillo de pieles, y si bien en 1825 se prohibió por el gobierno con objeto de que las cla... [text continues]

(acompañando en muchas de aquellas, a comisiones de industriales corcho-taponeros), de los asuntos que interesan a la expresada industria. Desde el fracasado proyecto de tratado de comercio hispano alemán, que concertó el gobierno en el cual desempeñaba la cartera de Estado el señor Morat, hemos podido convenirnos de que se ha ido conociendo, y se aprecia ya bastante por los poderes públicos, la importancia de tal industria. Y para hacerse cargo de lo mucho que representa en España, bastará saber que se hacen taponos de corcho en unas 140 poblaciones, repartidas entre diez y nueve provincias, no bajando de 20 000 el número de obreros de ambos sexos que se dedican a tal ocupación, distribuidos en cerca de 400 fábricas.

Además es de notar que solo por equivocación hay huelgas en la industria corcho-taponera; pues el obrero pasa con relativa facilidad a patrono, si quiera de modesto capital. La industria corcho-taponera en parte, puede considerarse doméstica ó casera y, con ella, gozan las familias de gran bienestar, en relación a lo que ocurre en otras industrias; sus obreros tienen afiliado al estudio, fundan cajas de ahorro, cooperativas de consumo, etc. Y añadiendo a tan recomendables condiciones, la de ser una industria oriunda de España, y ascender anualmente el valor de los taponos exportados a 84, 36 y quizás más millones de pesetas, se comprende que debe darse a la misma por el gobierno toda la importancia que tiene, y así lo pedimos a la junta del Comercio de exportación en una proposición que he firmado como vocal representante de la industria corcho-taponera, indicando en aquella—entre otros extremos—que se procure celebrar tratados de comercio en que se rebajen notablemente los derechos y se suprima el impuesto a los taponos, y que se gestione un tratado con Portugal, por el cual impongan ambas naciones fuertes derechos a la exportación de corcho en plancha ó panes, proposición que es de esperar no tardé en discutirse por dicha junta.

Primitivo Artigas.

La reunión de anoche Anoche celebró sesión el importante Centro defensor de la Industria Corcho-taponera, establecido en nuestra capital, constituyendo la mesa los señores Sánchez Soto (don Manuel), Sánchez (don Adolfo), Mallol (don Francisco) y como secretario el que los es del Centro, señor Masgosa (don Manuel). En primer lugar se dió lectura a una proposición presentada por el señor Artigas (don Primitivo) en la junta del comercio de exportación como representante de la industria, siendo aprobada por unanimidad. Dicha proposición consiste en que se impongan fuertes derechos a la exportación del corcho en planchas.

Los reunidos acordaron nombrar a los señores Mallol (don Francisco) y Artigas (don Primitivo) para que los representen en el Congreso Social-económico Hispano-Americano que se celebrará en Madrid en la primera quincena del mes de Noviembre próximo, dándose lectura después al reglamento del referido Congreso y al real decreto convocándolo. Con esto se dió por terminada la reunión. El nuevo Centro Mercantil Hoy hemos visitado el edificio de la calle de las Sierras destinado á ser nuevo domicilio del Centro Mercantil. Las importantes obras que han empezado a realizarse las dirige el arquitecto don Juan Talavera y como encargado de las mismas está don Manuel Romero. La fachada del nuevo Centro Mercantil será del mismo orden que la del Ateneo, con la variante de que sobre cada pedestal se elevarán cuatro magníficas columnas de mármol. Lleva la fachada tres pedestales y el total de columnas será el de diez y seis. El muro divisorio del zaguan de la casa al del escritorio de la casa contigua, será echado abajo, formándose así para el nuevo edificio un hermoso salón de entrada, que será conocido por el Salón de conversaciones. Las paredes de este salón serán todas alacatadas de azulejos. Respecto a los tres arcos de mármol que tiene el edificio, correspondientes á donde estaban las cañoneras no está determinado lo que ha de hacerse; pero la opinión predominante es que no desaparezcan, y que se coloquen en los huecos de los extremos dos hermosas figuras que representen el Comercio y el Trabajo. La escalera de subida al principal será de nueva construcción, de mármol y tendrá metro y medio de ancho, con dosidas y tres huellas que formarán el ojal de la misma. Se han derribado las puertas de todas las habitaciones que dan al patio y se colocarán en su lugar columnas de mármol para hermosar más el centro de la planta baja. Junto a la escalera se ha abierto una puerta por donde se entrará al salón de espera, en cuya habitación también se están en la actualidad realizando importantes obras. Por detrás de la citada escalera se abrirá una puerta grande para dar entrada y salida al Círculo por la calle de las Mozas, y además se ha metido el arco para variar el muro de la habitación que siempre ha servido de comedor y que está destinado á salón de tréscilo. En dicho departamento existe una cancela con dos ventanas que comunican al jardín de la casa, y con objeto de dar más ensanche al local mencionado, se sustituirán las cancelas por dos arcos y columnas de mármol. En el salón destinado á tréscilo, y en su lado izquierdo, entrándose por el patio, se colocará una puerta que dará entrada á otra nueva habitación que se denominará Salón de Lectura. Con objeto de facilitar más claridad á dicho salón, será colocado en el muro que da al jardín un magnífico ciervo de cristales. Desaparecerá la fuente de mármol que está colocada en el centro del patio, y serán respetadas las dos magníficas plantas de magnolias que existen en el jardín y que tienen de altura sobre doce metros cada una de ellas. Lo que era la cocina baja se destinará á retratos, abriéndose una nueva puerta de salida y entrada que dará a la calle Morandás. Para formar un buen salón de billar se han echado abajo dos habitaciones, tres corredores y el entresuelo que ocupaba el portero del piso principal del edificio.

En el mencionado salón de billar se colocará una montera de cristales, rodeando el techo con puertas para abrirlos en los meses calurosos. En el patio también se colocará otra montera análoga. Respecto a las habitaciones existentes en el piso principal, no se hará más que derribar algunas paredes para dar a aquellas más amplitud, y por último, la escalera falsa que existe en la cocina de la planta baja será derribada, sustituyéndola por una de hierro de las llamadas de coraocol.

Oposiciones a escuelas de párvulos

Ha continuado hoy en la Universidad la calificación del ejercicio escrito de estas oposiciones. Hé aquí el resultado: Opositora número 20, señorita doña E'na Sanjuan Lopez Toribio, Señora Zires, Análisis 18, Aritmética 16, Pedagogía 17; señor Alvarez, 19, 16, 17; señora Guesat, 18, 14, 18; señor Perez Delgado, 19, 18, 13, y el señor presidente, 22, 20, 23; total, 96, 84 y 89. El total de puntos obtenidos por la señorita de Sanjuan, 269. Opositora número 21, señorita doña Angeles Gatica Rumazo, Señora Zires, Análisis 13, Aritmética 16, Pedagogía 14; señor Alvarez, 20, 18, 15; señora Guesat, 12, 15, 10; señor Perez Delgado, 20, 20, 18; el presidente, 15, 18, 15; total, 79, 87 y 72. La opositora número 21 ha obtenido 238 puntos en la calificación del primer ejercicio. Opositora número 22 señorita doña Carmen Romero Parrilla, Señora Zires, Análisis 14, Aritmética 18, Pedagogía 20; señor Alvarez, 21, 19, 21; señora Guesat, 12, 10, 12; señor Perez Delgado, 20, 20, 18; el señor presidente, 51, 20, 21; total, 82, 87 y 92. La señorita de Romero ha obtenido 261 puntos en este primer ejercicio. Mañana continuarán las calificaciones á la misma hora.

Hoy se han hecho algunos comentarios acerca de la disparidad de apreciación por parte de dos de los jueces en un mismo trabajo.

Noticias de Marruecos

El antiguo vicecónsul de España en Tanger, señor Moratilla, salió ayer por Casablanca, donde se hará cargo del consulado de España en dicha población. En el vapor «Ella Weermann» llegó el domingo a Tanger el nuevo consul de España en aquella población don Manuel Navarro. En uso de licencia se ha ausentado de Mazagán el consul de España en la misma don Pedro Cavanillas, quedando en cargo de dicho consulado don Rafael Ruiz, canciller del mismo. Telegrafian de París que el gobierno ha ordenado al almirante Fournier que asiste una escuadra para marobar á Marruecos, en vista de la actitud del sultán respecto á la anexión del Tnat. Sébase que numerosos marroqueses intentan apoderarse de varios camellos franceses de una columna acampada en Igil y Ainseira. Los franceses rechazaron á los marroqueses, matando á treinta y teniendo dos heridos.

Noticias regionales

La feria de Calañas se está celebrando con gran animación. Muchos propietarios de las provincias de Huelva y Badajoz concurren con sus ganados, esperándose muchas y buenas transacciones. El ayuntamiento ha organizado bonitos festejos. Se encuentra enfermo el alcalde presidente del ayuntamiento de Córdoba don Juan Luis Velasco. En Cadix se ha recibido un telegrama de Madrid diciendo que hoy firmará el señor Gavet una real orden para que en el plazo improrrogable de un mes comiencen las obras de la estación de Cadix, apercibiéndole á la compañía de que en caso contrario las hará el Estado por cuenta de aquella. En el cortijo llamado de la Barca, término de Córdoba, pereció ayer ahogado el trabajador del mismo Manuel Romero, que se bañaba en el Guadaluquivir. El cadáver fué extraído poco después de ocurrir la desgracia. Esta mañana se ha celebrado en Almería la procesión cívica en honor de los mártires de la libertad, trasladándose sus restos desde la iglesia de San Sebastian al cenotafio de la plaza de la Constitución. Anteayer se verificó en Almería la adjudicación de premios á las bandas de infantería de marina de Cartagena y municipal de Almería que han tomado parte en el certamen musical. Las dos bandas interpretaron en la plaza del ayuntamiento la marcha de Tanhauser. Después se trasladaron tocando un paso doble al paseo del Malecón, en donde el jurado les entregó el primer premio de 5.000 pesetas á la banda de infantería de marina y el segundo de 1.000 á la del ayuntamiento.

A tiros con la guardia civil

Un muerto y un herido Hoy se han recibido en esta capital nuevos detalles del sangriento suceso ocurrido en la pasada madrugada en las inmediaciones de la ciudad de Utrera. El comandante de aquel puesto, cabo Antonio Expósito Jimenez, en unión del orneta Román, prestando el servicio de emboscada en la vía férrea que conduce á Dos Hermanas, y como á kilómetro y medio de distancia de Utrera, por tener noticias de que aquel sitio era el más frecuentado por los ladrones de caballerías para entrar y salir de la población, encontraron á los dos sujetos que se dirigían por los callejones de la huerta de este nombre, sucediendo cuanto relatamos en la edición de anoche. Los heridos fueron conducidos al hospital de la Resurrección, en donde se presentó el juez militar, procediendo á la práctica de las oportunas diligencias. Uno de los heridos llamábase Agustín Villanueva Vergara, natural de Mangranilla (Valencia), y falleció á las pocas horas de su ingreso en el hospital. Este hallábase preso en la cárcel de Utrera en causa que se le seguía, en unión de otros, por robo de caballerías, habiendo sido puesto en libertad el 26 de Julio último, por no reunir confirmados los cargos que se le hacían y haber asumido toda la responsabilidad sus otros consortes, aunque se tenía la convicción moral de que este sujeto era ladrón

de caballerías y persona de malísimos antecedentes. El otro sugeto, que se encuentra gravemente herido, es Antonio Alóscar Sanchez, vecino de Utrera, hasta que fué conducido á casa temporal como autor del robo verificado en aquella ciudad en el pasado año de 1894 en una casa de la calle Vereda, habiendo sido también procesado en el que se efectuó en igual año en la hacienda del Casco. La pareja que ha prestado este servicio ha sido felicitada por aquella alcaldía y personas honradas de Utrera por haber librado de tan audaces ladrones aquellos contornos.

Ayuntamiento

A la hora Reglamentaria dió comienzo la sesión pública del Ayuntamiento, presidiendo el señor Chica y asistiendo los señores Chiralt, Liach, Amores Domingo, Delgado, Ayala, Real, Villagrán y otros, en corto número. Quedó aprobado el dictamen proponiendo se abonase á doña Juana N. Buzón viuda del guarda Tomás Reina Hidalgo, 50 pesetas que el finado dejó de percibir; como así el dictamen de la comisión de Hacienda proponiendo proceda a la formación del presupuesto de 1901. La reorganización de los servicios, provisión de vacantes ó amortización de las mismas, para con verdadero conocimiento de causa redactor aquel en forma. El señor Mateos habló para pedir al cabildo de acordarse pedir informe a la comisión especial de arreglo de plantilla con objeto que diga si conviene ó no amortizar las vacantes que existen en plantilla. Se accedió á la solicitud presentada por el ordenanza Manuel Lafuente Herrera, pidiendo un donativo para poder llevar á baños medicinales á varias personas enfermas de su familia. Al darse cuenta de la proposición para gratificar al personal de contaduría por los trabajos extraordinarios que ha ejecutado, el señor Liach pidió quedara 15 días el asunto sobre la mesa. En este dictamen se pide que la gratificación sea una cantidad igual á la mensalidad que cada funcionario de aquel centro disfruta. El señor Liach parece se propone estudiar si resultará más equitativo repartir el total á que alcanzan los sueldos por partes iguales. Esta idea ha sido muy bien acogida en la oficina en cuestión, pues tratándose de trabajos extraordinarios, la recompensa debe ser igual para todos los que en él han tomado parte. Quedó también sobre la mesa un dictamen relativo á abono de arbitrios que debe satisfacer el señor Cobián al Ayuntamiento por ocupación de la vía pública en obras realizadas en casas de su propiedad. El firmante del informe es el señor Liach; aquél es contrario á los intereses de la industria mencionado; el señor Villagrán pidió quede sobre la mesa para mejor estudio. Los demás expedientes de Obras públicas que figuraban sobre la mesa, fueron aprobados sin discusión. Leyóse una moción del alcalde en la que manifiesta que habiendo terminado ó estando próximo á terminar el plazo señalado en la real orden del ministerio de Obras públicas para exponer de agravios la segunda parte del proyecto de alcantarillado, ó sea el de construcción de los grandes colectores, propone al cabildo acuerde se prorrogue aquel hasta veinte días más, por tratarse de asunto de gran importancia para Sevilla.

El señor Chiralt presentó una moción enmendada a perfeccionar los servicios en las plazas de abastos y restrictiva de la abastecida venta ambulante. He aquí la parte dispositiva: 1.º Que se fije por el alcalde un límite de tiempo estrecho para la venta en ambulancia callejera de artículos de comer, beber y arder, conduciéndose en acémilas ó carrillos tirados por las mismas. 2.º Que se aumente considerablemente el precio de las licencias para vender en ambulancia. 3.º Poner un límite á la invasión de las cuadradas por los llamados sacadores, para evitar abusos siempre crecientes. Se tomó en consideración, acordándose pasara la moción a las comisiones de Policía urbana y á la de Haciendas, por lo que respecta á las modificaciones que pueda introducir en los próximos presupuestos la aplicación de alguna de esas medidas. El secretario señor Sanchez Pizjuan dió lectura a una comunicación del rectorado de esta Universidad literaria, en la que contestando al oficio participándole que el Ayuntamiento asistirá al acto de inaugurar la estatua de Mateo Rodríguez de Santaella y contribuirá con 3.000 pesetas para costear el pedestal de la misma, da el señor Lora las gracias de modo muy expresivo y altamente satisfactorio para la corporación municipal. Así lo hace notar el señor Chica, proponiendo se acuerde que la mencionada suma de 3.000 pesetas pueda hacerla efectiva en tesorería el exalcalde de Sevilla señor Loraña Ramírez, hoy jefe de nuestro primer centro docente. Se aprueba. También quedó aprobado el dictamen de la comisión de Policía urbana, proponiendo quede en vigor la cartilla para la guardia municipal. Quedaron nombrados definitivamente tenientes de alcalde los señores Romero Daza y Amores Domingo, quienes una vez terminado el cabildo obsequiarán á sus compañeros.

EN EL SANTO ANGEL

El decorado del templo

En vista de las importantes obras de decoración que han empezado á llevarse á cabo en el hermo templo del Santo Angel, hemos oído de actualidad hacer una visita á la mencionada iglesia, para dar detalles de los trabajos que se verifican bajo la dirección de don José Romero Collado. Al oспellan del Santo Angel don José María Molina agradecemos las atenciones que tuvo con nuestro compañero, á quien le facilitó cuantos datos juzgó necesarios ó convenientes al mejor éxito de su información. Se ha empezado á decorar el templo, inspirándose los artistas encargados en el estilo más puro del renacimiento. El decorado de la cúpula de la iglesia ha que sido terminado. Figura en ella un reparte de tableros en cascón, con adornos en colores, y ogatro cartelas talladas.

Los pintores se hallan en la actualidad terminando los dos brazos que componen el presbiterio, igualmente decorado que la cúpula, admirándose en los referidos brazos cuatro círculos con cabezas de ángeles en los centros. El arco que rodea al altar mayor está ya listo da decorado, figurando en él asuntos místicos. Existe el proyecto de decorar el altar mayor con brocateles de oro. En los centros aparecerá un «Gloria á María» rodeado de las siguientes inscripciones: Regina Angelorum Purissima Maria, y otro de Nuestra Señora del Carmen con las inscripciones Mater Decor Carmeli, Ora pro nobis. Las pilastras del presbiterio irán de igual manera decoradas que los costados del altar mayor, en cuyos centros figurarán cuatro ángeles representando el poder, la paz, la antorcha de la vida y la defensa al hombre contra sus enemigos.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media á la sombra 22'7 centígrados, máxima 30'4, mínima 15, máxima al sol 35'6. Presión barométrica: Máxima 750'6 milímetros, mínima 758'4. Hoy, fiesta de San Bartolomé, celebran sus días en Sevilla, entre otros, el canónigo de esta Catedral y secretario del arzobispo don Bartolomé Romero Gago, y el jefe de la sección de propiedades de esta delegación de Hacienda señor Piedrola. Pasado mañana, día de San Luis, celebra también su fiesta onomástica el capellán real señor Herrera, el notario eclesiástico é insinuado poeta señor Montoto y el señor Corpas. Les deseamos felicidades.

En la jefatura de Obras públicas, Manzana, núm. 4 se encuentra de manifiesto, por término de 80 días, el expediente informativo sobre el proyecto de carretera de Morón á Montellano, á fin de que las corporaciones y personas interesadas puedan aducir las reclamaciones que oren de justicia. La empresa abastecedora de agua de esta ciudad ha oficiado al ayuntamiento demandando le sea abonado además de las 163.198 pesetas por la parte correspondiente á la pasadera sobre el Guadalquivir, el importe del 6 por 180 anual de dicha cantidad, desde la fecha que la empresa los abonó á la casa constructora, hasta que el Ayuntamiento se las haga efectivas.

Ha sido destinado al primer regimiento de artillería el comandante don Carlos Carrás y Ruiz de Lira y al tercer regimiento de ingenieros el teniente coronel don Félix Arteaga y Jaregui, capitán don Prudencio Borrás y Gavira y el primer teniente don Ubaldo Aspiza y Artazu. Ha cesado en el cargo de ayudante de campo del general de brigada don Rafael Halcón y Villalís, el teniente coronel de artillería don Fernando Halcón, y nombrado para dicho cargo al primer teniente don Luis Halcón y Espinosa de los Monteros. Se encuentra vacante una plaza de médico titular de la villa de Fuentes de Andalucía, dotada con el sueldo anual de 1.250 pesetas. Los aspirantes dirigen sus instancias documentadas á aquella alcaldía en el plazo de un mes.

Por término de 15 días se encuentran de manifiesto en las secretarías de los ayuntamientos de La Roda y Navas de la Concepción los presupuestos ordinarios, correspondientes al próximo año de 1901. Con motivo de haber tomado posesión del cargo de secretario de la Diputación provincial el señor Cepeda, ha cesado en el de secretario de la comisión mixta el comandante oficial mayor de la misma, don Ricardo Willinski. Si nos suplica hagamos público que el cabo Dimas Ruiz, del regimiento de la Constitución, número 29, con licencia trimestral en esta capital, se presentará en cualquier día laborable de cuatro á seis de la tarde en el cuarto de banderas del cuartel del Carmen ante el segundo teniente del citado regimiento don Emilio Miró, para evauar un asunto de justicia.

El plazo para solicitar examen de ingreso en la facultad no espira hasta el día 20 de Septiembre, siendo erróneo lo dicho que hasta el 30. Por la Alcaldía se ha puesto en conocimiento de la autoridad gubernativa el hecho de haberse roto por el dueño de la huerta del Manó, el marco instalado en el acueducto de los caños de Carmona, para que dicho hortelano no tome mayor cantidad de agua que la que le corresponde y es de su propiedad. Esta tarde han cumplimentado al señor gobernador civil los comandantes de los torpederos franceses surtos en nuestro puerto. Pocos momentos después el señor Hernandez Pr-eta vistió en los cañoneros á dichos marinos. Se encuentra por algunos días en Sevilla el señor don Aureliano Delgado, concejal de este Ayuntamiento, quien regresará á Sanlúcar de Barrameda con su familia.

En una reciente disposición inserta en la Gaceta por el ministerio de Instrucción pública se decide que los exámenes den comienzo en el día 1.º de Setiembre. Por lo que respecta al Instituto nos consta, por haberlo manifestado hoy el secretario del mismo, que se cumplirá la real orden. En la parroquia de San Bartolomé se ha celebrado esta mañana la fiesta de su titular, asistiendo á ella el cuerpo de beneficiados de curas propios. Nos comunicó la empresa arrendataria de la recaudación de contribuciones de la provincia de Sevilla que el 25 del actual termina el primer período voluntario para el pago de las contribuciones de esta capital por el tercer trimestre de este año natural, y se abrirá el segundo período desde el 26 al último día del mes, en que termina sin prórroga alguna la referida recaudación.

I... bra... de... go... G... H... J... lad... H... de... Lun... reu... de o... trat... inf... men... d... Seg... Nae... Mar... no, ... Be... dial... oien... ron ... Des... oía, ... La ... ha r... una ... mon... fael ... — ... p... publ... ayer... pon... adua... impu... suel... del ... L... erio... cor t... en el... por c... Const... don ... Fij... prov... Los ... Per... Nuev... agua... reu... Tre... un... asno... mos ... de al... ave... A... tud ... de cí... y apr... pració... mente... fabrill... siemp... oha ... punto... contes... se dis... dos q... ración... omino... Las ... ran ... Carlica... El ... A ... que ... los ... en el ... Algas... Corred... nales ... Eleg... ras, ... Her... ramos ... en la ... Labrad... que ... estable... por l... Alpo... zegu... menda... oca, ... la fem... d... Labad... LO... V... A ... el ... A ... L... A ... L... C... A ... COL... LA... P...

SANTA ISABEL

Fábrica y depósito de materiales de construcción PEREZ LABAT Y CA. ESPECIALIDAD EN YESOS

Precios corrientes. Blanco fino de moedlar. 8'50 ptas, los 100 kilos. Sacos de 50 kilos. Puro especial para vendimia. 8'00 ptas. Puro para obra. 2'95 ptas. Corriente id. id. 1'75 ptas.

BALNEARIO DE SAN TELMO JEREZ

AGUAS CLORURADAS, SÓDICAS, SULFUROSAS especiales para la Escrófula, Herpes, Anemia, enfermedades nerviosas y de la piel. Temporada de 1º de Junio á 30 de Septiembre.

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez

Alhóndiga, 1, 3 y 7.-SEVILLA Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Bienes, 43 (esquina Rivera) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Granadinas financier

Petit-Fornos RESTAURANT Y PASTELERIA SIERPES, 78 Y 80 Cubiertos en casa de almuerzo y comida, desde 2 pesetas. Cenas desde 1'50. Servicio especial á domicilio. Helados todos los días (desde la una)

DINERO se facilita dinero sobre hipotecas y se compran pagares y papeletas del Monte de Piedad. HERNANDO COLON, 21, DE UNA A CUATRO

Bonito regalo Relojitos de acero garantizados con iniciales ó nombre grabado, y cadena elegante de oro-doble. Total por 15 pesetas. SIERPES, 49 Bazar-Lozano

Depósitos DE alcohólos, arroces y demás frutos de Valencia DE RAFAEL MOLINA Arrebolera, 3.-Sevilla Pidanse precios

San Isidoro Colegio de primera y segunda enseñanza, establecido en Marchena, calle de Sagasta, núm. 15. Resultado de los exámenes oficiales de prueba de curso, verificados en Junio último.

SIN TUFO NI HUMO Combustible especial para hornillas económicas y de plancha. Sustituto ventajosísimo del Coke Mayor calor y más duración, con menos gasto. A DOMICILIO Quintal cabal de 46 kos. 2 pts. 90 (Carrada id. 21 qqs 57 70

Ingeniero desea encargarse de un solo alumno, en clase particular de preparación para carrera civil ó militar. Razón: R. a. 21, 2.º, derechos.

Subasta A voluntad de sus dueños se vende en público subasta la casa en esta ciudad calle de San Vicente, número 73. La diligencia se verificará á la una de la tarde del día 3 del próximo mes de Septiembre, ante el notario don Servando Aponte y Calvo, en cuyo despacho se halla de manifiesto el pliego de condiciones. Sevilla 20 de Agosto 1900.

PRIMER ANIVERSARIO R. I. P. A. Don José M.ª Sierra y Real que falleció en Murcia EL DIA 26 DE AGOSTO DE 1899 después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición DE SU SANTIDAD

Avisos oficiales

Orden de la plaza del día 24 de Agosto de 1900. Servicio para el 25. Jefe de día, el teniente coronel de Alfonso XII don Andrés Brull. Hospital y provisiones, el capitán de Soria, don Eduardo Casas.

DIARIO TAURINO

Estado de Félix Tagua.-Dicho diestro sigue grave, y la fiebre ha aumentado hoy algo. Esta mañana -por continuar la parálisis de la vejiga- se vió precisado el señor Sanchez Lozano á sondarlo.

Otras noticias.-Ayer salieron para el encierro de la Isla, los señores marqués del Saltillo y el empresario de la plaza de toros de Marchena, con objeto de apartar una corrida de toros que ha de ser lidiada en aquella plaza.

Mañana serán encorridos en el Empalme dos corridas de toros de los señores marqués de Saltillo y Campos Lopez, que serán lidiadas en la plaza de toros de Valdepeñas en los días 30 y 31 del presente mes por los diestros Fuentes, Quinto y Algabeño.

El día 9 se verificará en Andájar una corrida de toros del marqués de los Castillos, que serán estoqueados por el diestro Parrao. De sobresaliente irá el Pollo Postura.

El día 8 de Septiembre se celebrará en Caba una corrida de toros, lidiando seis de la acreditada ganadería de don Antonio Halcón, los diestros sevillanos Bonarillo y Parrao.

Como teníamos anunciado, el domingo próximo torearán en Jerez Barquero, Pulguita y Barrerita toros de Lopez Plata.

Mañana orearán en Alcalá de Henares Revertito Llavertito y Salerí. Para la novillada á beneficio de la escuela que sostiene el gremio de toneleros en Jerez, la empresa ha cedido la plaza, y el matador Manuel Lara dirigirá la lidia.

Ya han sido elegidos los cuatro beceros pertenecientes á la ganadería de don Vicente Romero, cuyos nombres, pelos y señales son los siguientes: Perdido, negro manso, número 11; Gas-pachero, negro bragao, número 8; Cantare-ro, negro girón, número 6, y Botatero, negro bragao, número 10.

La empresa de la plaza de toros de Hinojosa del Duque ha decidido celebrar en los días 28 y 29 del mes corriente dos corridas, en cada una de las cuales matará dos toros de la ganadería de Lozano, el diestro José Rodríguez, Bebe chico.

La cuadrilla de niños sevillanos que dirige Moronito chico de San Bernardo y Galito chico, saldrá mañana para tomar parte en la corrida que tendrá lugar el domingo en Nerva.

Durante el mes de Octubre han sido contratados dichos diestros para torear en las plazas de Vigo, Coruña y Pontevedra, sola corridas, á cuyo objeto se encuentra en Sevilla la empresa de dichas plazas.

Nuestros Telegramas

El viaje de los reyes

Madrid 24, 10 m.-El corresponsal de esta Agencia en Coruña dice que en vista de los incidentes ocurridos con los corresponsales de los periódicos madrileños, ha fletado El Imparcial el vapor A'erta para seguir á la escuadrilla, habiendo invitado á los demás corresponsales para que acompañen á su corresponsal en San Sebastian, señor Castell.

Las trañanzas.-Una conferencia. Sigue nuestro corresponsal dando cuenta de la conferencia tenida por el presidente del Consejo con el diputado por Vigo señor Urzaiz.

El jefe del gobierno la revocación de la orden prohibiendo pescar en trailla, contestándole el señor Silveira que el asunto está pendiente de resolución, hallándose relacionado con el cuestionario enviado á los comandantes de marina.

Además Silveira que de todos modos eran intolerables las imposiciones. Habaron tambien del viaje regio á Vigo. Pidiendo perdón En Coruña, una representación de las sociedades obreras ha entregado á la reina una solicitud de indulto para los campesinos que extinguen condena en Africa por los ascos de Jerez.

Las familias de dichos trabajadores se encuentran en situación precaria. Noticias oficiales El presidente del Consejo teografía diciendo que los reyes desembarcarán á las cuatro de la tarde, y tambien la infanta

María Teresa, ya restablecida de la afección que la ha tenido enferma estos días. El tiempo Madrid 24, 4 50 t.-Los telegramas recibidos de la Coruña dicen que el vigía del semáforo de Finisterre comunicó haber cambiado el viento al cuadrante Norte, tendiendo el tiempo á abonanzar.

Como es casi seguro que quedará gran marejada y además la reina no quiere que el viaje resulte molesto, es probable que no salga mañana la escuadrilla.

Ascensos acordados

Madrid 24, 10 m.-Hasta el regreso del señor Silveira no se acordarán los ascensos para cubrir las vacantes de los generales de división, de brigada é inspecciones de sanidad.

Leyendo la prensa

El Imparcial se ocupa de la prórroga pedida por las empresas de los ferrocarriles y dice se trata de sacar partido de la subida de los cambios para que España abra la mano y suelte la propiedad de sus redes de ferrocarriles. Los cambios suben porque está en el poder la misma Banca que posee las acciones de los ferrocarriles.

Todo se evitaría estableciendo en París una sucursal del Banco que abra el cauce natural de nuestros cambios. Pero el juego está visto y conocido y se nos figura que tampoco dará resultado.

El Liberal, comentando el accidente á que dió motivo el viva Silveira dado en el teatro de la Coruña, recuerda se trataba de una función de etiqueta y semi oficial. Es imposible desnaturalizar los ministeriales los hechos, pues en todas partes encuentran en el mismo aborrecimiento los conservadores.

A pesar de algunas concesiones que se han hecho á Bilbao, Gijón y Coruña, el más leve incidente ha bastado para llamar la atención del público sobre tan triste y odiosa realidad.

Comentando el mismo periódico los festejos que se hacen á los reyes, á pesar de la circular del presidente del Consejo á los gobernadores, dice que dicha circular se publicó para la galería, pues las autoridades obedecen á otra reservada.

El Globo dice que el viaje regio ha sacado á la superficie lo último y más profundo del alma española, que se encuentra adormecida en el recuerdo de las desdichas pasadas y el influjo de los presentes dolores.

El viaje es una gran enseñanza, pues por todas partes circunda á los monarcas la aureola del amor. Mientras los reyes levantan oleadas de herviente fervor, el jefe del gobierno deja una huella aborrecible.

Donde se proyecta en sombra nefasta se suscitan altercados, alborotos y protestas. El País titula uno de sus artículos Todos unos. Afirma que el gobierno está pendiente de la actitud del señor Pidal, y además, los conservadores están igual de Sagasta, único político que puede acabar con el infante gobierno que soportamos.

No obstante, á la opinión le es preciso reflexionar si deben continuar así las cosas, ó arrollar á los políticos de la restauración.

Aclaraciones

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Instrucción pública, haciendo nuevas aclaraciones para evitar las dudas que hayan podido suscitarse en la aplicación del decreto del 20 del pasado Julio, reorganizando la segunda enseñanza.

Senador fallecido

Madrid 24, 12 40 t.-Ha fallecido el senador vitalicio don Pedro Cabello Septien.

La benemérita

El ministro de la Gobernación ha conferenciado con el general Montes Sierra, sobre el presupuesto de la benemérita que pasa al ministerio de la Gobernación. Aumentase en 2.000 individuos, aumento que solo se hará de guardias y clases, siguiendo el actual número de jefes y oficiales.

El doctor Cajal

El señor Dato, conforme á lo acordado en el último Consejo de ministros, ha conferenciado con el doctor Cajal para comunicarle el proyecto del gobierno de crear una sección de investigación científica en el instituto de neuropatología que dirige el doctor Cajal.

Antes del Consejo que los ministros celebran el miércoles conferenciarán nuevamente, pidiendo los detalles del proyecto.

Últimas noticias

Madrid 24, 5 t.-Dícese que los buques de escuadrilla pasarán por Muros y Corcubión pero los reyes no desembarcarán hasta que lleguen á Villagarcía. El señor Silveira visitó el destructor Osa-do, presenciando las operaciones de carga y descarga de los torpedos.

El gobernador de Coruña estuvo á bordo del Giralda, confirmando la reina que desembarcaría á las cuatro de la tarde para visitar el asilo y pasar por la población. La regenta expresó su deseo de recorrer el trayecto sin pompa ni manifestaciones.

Telegramas de provincias

La huelga de Oviedo

Oviedo 24, 10 30 m.-Ha terminado la huelga de 4.200 obreros fabriles y mineros de la zona de Miero, que ha durado ocho días, habiéndosele aumentado el salario.

Hay remolacha

Granada 24, 10 45 m.-Se ha solucionado el conflicto sobre el asunto de la remolacha, una de las bases principalísimas de la producción en esta región.

Paraiso de viaje

Bilbao 24, 3 t.-El señor Paraiso ha marchado á Gastaña para sostener una entrevista con el presidente de la Cámara de Comercio de Valladolid y con el duque de Telford. Seguidamente irá á San Sebastian para visitar á los señores Romero Robledo, Canaleja y otros importantes políticos, y en la próxima semana regresará á Zaragoza.

Durante su estancia en esta capital conferenciará con el general Lopez Dominguez -Ruy Wamba.

Misa de desagravio

Zaragoza 24, á 30 t.-El arzobispo y el cabildo catedral han dispuesto la celebración de una misa en el santuario del Pilar, en

desagravio por los recientes actos que han cometido los protestantes. Al acto religioso asistirán las autoridades.

Carlistas catalanes.-Suspensión de pagos

Barcelona 24, 5 15 t.-Significados carlistas y catalanistas han marchado á Balaguer para repetir la manifestación de Nuriá. Háblase de la suspensión de pagos de una casa banca muy importante en esta capital.-Simó.

Telegramas del extranjero

La Exposición finaliza

París 24.-Se desmienta se haya pensado prolongar la Exposición universal después del 5 de Noviembre, pues la mayoría de los edificios no resistirían las crucesas de la próxima estación invernal.

Contra los negros

En Akron (Ohio) ha ocurrido un motín contra los negros, habiéndose incendiado el hotel de la Ville. Las pérdidas se calcula ascienden á un millón de dollars. Resultaron tres muertos y 18 heridos. El shah regresa

Bruxelas 24.-Ha llegado á esta capital el shah de Persia.

La escuadra francesa.-Quince casacas quemadas

París 24.-El llamamiento de escuadra á Tolón se relaciona con el próximo viaje del ministro de Marina. Dícen de Burdeos que en el barrio de Enrique IV se produjo un terrible incendio, que adquirió alarmantes proporciones. El número de casas quemadas asciende á 15.

El gobernador de Argelia.-Propósitos de Loubet

París 24.-Ha presentado la dimisión de su cargo el gobernador de Argelia. Para sustituirle se indica á Mr. Vioent, prefecto del Norte. Asegúrase que el presidente de la República, Mr. Loubet, prepara un Mensaje al Parlamento, pidiendo una amnistía general.

Lo de China

Rusia y Alemania

Viena 24.-Un importante diplomático ha declarado que Rusia se anexionará á Manchuria, pues aceptó el nombramiento del general Waldersee para general en jefe, por evitar que Alemania protestara de las conquistas del czar.

Previsoria la guerra para obligar á Rusia á abandonar los territorios invadidos, pues su destino en China lo defenderá el czar y el Mikado.

Conquista rusa

San Petersburgo 24.-La artillería del general Rennenkampf tomó á Mergé el día 17. El enemigo perdió 11 cañones, 700 fusiles y numerosas municiones.

La toma de Pekin

Londres 24.-Telegramas recibidos de China comunican detalles de la toma de Pekin por las tropas aliadas. Los rusos, que fueron los primeros en penetrar en la ciudad, asaltaron la puerta Occidental durante la noche, sosteniendo un vivo cañoneo, que se prolongó 14 horas.

En el combate tuvieron los rusos 91 muertos y 109 heridos. Las demás tropas asaltaron las diversas puertas de la ciudad, apoderándose de ella el mismo día 14.

El emperador y la emperatriz

Los chinos declaran que el emperador está en Pekin protegido por los aliados, y añaden que los japoneses capturaron á la emperatriz en Tjan.

Cierres de Bolsas

Madrid 24, 2 30 4 por 100 interior. 79 90 4 por 100 fin de mes. 73 15 4 por 100 exterior. 81 40 4 por 100 amortizable. 81 40

Sección amena

Fuga de consonantes A. S. A. S. C. O. O. S. O. U. O. O. S. A. S. C. U. O. O. I. E. I. O. C. U. E. S. A. S. I. A. S. A. S. A. O. O.

Charada en acción



Intrínsecas a e i o u

Con estas vocales y dos consonantes, debidamente combinadas, formar un nombre de varón.

Jeroglífico



Solución al jeroglífico anterior: La medida en la grandesa es la obra maestra del talento.

Diarios oficiales

GAETA.—La llegada hoy publica las disposiciones...
Ministerio de la Guerra.—Real orden disponiendo que los jefes de las comisiones liquidadoras se hagan cargo de las cantidades depositadas en la caja del hospital militar de Coruña...

AMOR FURIOSO

Dicen de Los Palacios que anteanoche a las doce encontrábase en la calle Pradillo Juan Parejo Alvarez, de 22 años, hablando por una ventana baja con su novia Dolores Troncoso, joven de 17.
El Parejo hizo determinadas proposiciones a la Dolores y como esta no accediera a ellas, su novia le sujetó por el cabello, al mismo tiempo que con un onchillo le cortó la hermosa trenza.

Riñas sangrientas

En la carretera en construcción, próxima a Villanueva del Río, rieron anteayer dos trabajadores de la misma, de 21 y 25 años de edad, llamados José Sancho Lora y Rafael Marín Delgado, naturales de Sevilla y Ocaña.

De las palabras pasaron bien pronto a las obras, y sacando a relucir las navajas, se acometieron con ardor, resultando de la refriega el primero con una grave herida en el costado derecho, penetrante en la cavidad.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando que el herido fuera llevado a la estación del ferrocarril de Villanueva para ser conducido a su domicilio.

El agresor se dio a la fuga, presentándose aquella tarde al comandante del puesto de Troina, confesándose autor del referido hecho.

En el camino denominado La Peña, término de E. Rubio, rieron dos arrieros llamados Antonio Pradar Lora (a) Merino y José Caro García (a) Carantón, vecinos de El Rubio, resultando éste con una grave herida en la región torácica, producida con arma blanca.

La benemérita, al tener conocimiento de este suceso, salió para La Peña, consiguiendo en el camino la captura del Pradar.

Después fué auxiliado el herido por la misma pareja y conducido en un carro a su domicilio, en el que fué curado por el médico titular, que calificó la lesión de graveísima.
El agresor ingresó en aquella cárcel oco-victo y confeso de su delito.

SUCESOS

Una riña.—En la calle Divina Pastora rieron dos individuos llamados Cayetano Roque Pítica y Francisco Aguilar Romero. De las palabras pasaron a los hechos y ambos vinieron a las manos, resultando los dos con heridas leves y fuertes contusiones en el rostro y en la cabeza. Fueron conducidos por un guardia municipal a la casa de socorro de la calle Martínez Montañés, donde se les practicó la primera cura.

Por hurto.—Por hurto de un sombrero en la calle Arbolera fueron detenidos esta mañana dos individuos llamados José María Ramírez (a) Galleguito y Antonio Romero Pozuelo (a) el Chato, ambos sujetos de pésimos antecedentes y rateros de profesión. Los dos han ingresado esta tarde en la cárcel a disposición del juzgado.

Ratero detenido.—Por la pareja de agentes de orden público de punto en la plaza de la Encarnación fué detenido esta mañana en aquel mercado el conocido ratero apodado Curriti, cuya captura intrataban varios juzgados de esta capital por distintos delitos. El Curriti, que según parece, es uno de los compañeros del famoso ladrón Lorenzo Gini, está además reclamado por el presidente de la Audiencia para extinguir condena.

Riña entre mujeres.—En la casa número 3 de la calle Viriato, rieron Manuela Molina Madrid y Carmen Chico Ojeda, resultando la primera con heridas leves y contusiones en el rostro, de las que fué curada en la casa de socorro de la calle Martínez Montañés.

Puerto de Sevilla

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer.

ENTRADAS.—Vapor español Calderón, SALIDA.—Ninguno.
DESPACHADOS.—Land San José, de 83 toneladas, paño Vaina, con cereales para Bolívar; vapor español Triana, de 749 tonela-

das, capitán Iravidie, con carga general, para Huelva; vapor español Goya, de 766 toneladas, capitán Echevarría, con carga general, para Londres y Amberes, y vapor inglés Kinmah, de 2.155 toneladas, capitán Callier, con mineral de hierro y carga general, para Glasgow.
NOTICIAS.—Ha salido para la mar el vapor español Cabo San Martín.
El vapor Macarena ha entrado de la mar a las dos de la tarde y continuará para el puerto en la marea de mañana.
Han salido para Bonanza con pasaje los vapores españoles Bejo de Gula y Margarita y ha regresado el Santúcar.
Ha empezado a descargar maderas el vapor noruego Peik.
Han quedado fondeados en nuestro puerto los vapores siguientes: Ingleses Kil maho, Ros, Dale y Rotheay; noruego Peik; españoles García de Vinuesa, Triana, Santa Ana, José María, Goya, Urquidía, Fortuny, Calderón y Salvador, y los de vela Pepito, María y José Manuel, Europa, San Antonio y Amazona, españoles, y Regina, ruso.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY
TEATRO CIRCO ESCLAVA.—Compañía cómica. Gran función a las nueve.
TEATRO CIRCO PORTELA.—Compañía cómica-dramática.—A las ocho y media, Los meligotes.—A las nueve y media, La soberana.—A las diez y cuarto, Alta mar.—A las once y cuarto, El censo.
FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO CIRCO ESCLAVA.—Compañía cómica.—Gran función a las nueve.
TEATRO CIRCO PORTELA.—Compañía cómica-dramática.—A las ocho y media, Alta mar.—A las nueve y media, La soberana.—A las diez y cuarto, Padron municipal (primer acto).—A las once y cuarto Padron municipal (segundo acto).

Boletín comercial

Mata de
Bases cortadas en el día de hoy:
1 toros, 2 bueyes, 15 vacas, 7 novillos, 9 terneros, 4 carneros, 20 cerdos, 5 terneros, 42 cabras, 0 machos, 18 ovejas, 0 cabras.
Precios para el extrajero: Toros, bueyes y vacas de 1 60 a 1 70, novillos, terneros de 1 75 a 1 80, terneros de 3 00 a 3 50, carneros, machos ovejas y cabras de 1 50 a 1 55.
Precios al público: Bases mayores de 1 50 a 2 00, terneros de 2 00 a 3 00, carneros, machos ovejas y cabras de 1 20 a 1 40.

Mercados de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, medida ó peso. Lists various grain types like Alrecho rebajas, trigo, cebada, etc.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY
San Bartolomé, apóstol.
SANTOS DE MAÑANA
San Gerónimo, mártir, obispo de Italia, y San Luis, rey de Francia.
LITURGIA
El oficio y misa de San Gerónimo, sito doble mayor, color encarnado.
CUARENTA HORAS
El jubileo se gana en la Iglesia de los Terceiros.
Imp. DE EL NOTICIERO SEVILLANO

Incendio en una dehesa

En la dehesa de Geol, término de Coripe, se declaró anteayer un incendio, que desde un principio adquirió considerables proporciones, favorecidas las llamas por el fuerte viento que reinaba.
El fuego recorrió una extensión de 30 fanegas de terreno de monte bajo y alto, valiéndose las pérdidas en 9.0 pesetas.
La benemérita de aquel puesto en unión de las operarias de la finca y varios vecinos de Coripe, consiguieron localizar el fuego, después de diez horas de incesantes trabajos.
La dehesa es propiedad de la testamentaria de don Francisco García y García.

Hoy, Mañana y pasado Son los tres últimos y definitivos días de venta de la gran realización de LOS DOCKS 7, VELAZQUEZ, 7 NUEVAS Y GRANDES REBAJAS en ropa blanca, géneros de punto, camisería, canastillas, etc., etc. FIJARSE EN LOS PRECIOS FIJOS

Ahora Enaguas batista color con riquísimos encajes y entredos para pases, playa y jardines, 16, 20 y 22 pts.
Ahora Calcetines negros extra sin costura a 5 y 6 pesetas media docena.
Ahora Camisetas para caballero, finas y fuertes de rico algodón a 3, 4 y 5 pesetas.
Ahora Camisetas finas y fuertes para caballero a 6 y 8 reales una.

Ahora Ocasión, juegos de cama, riquísima holandesa con encaje bordada a reales a 80, 80 y 100 pesetas.
Ahora Pañuelos de riquísima seda para el cuello a 4 y 5 pts.
Ahora Preciosos modelos en chambras fantasia, adornadas con tiras bordadas a 4, 5 y 6 pesetas.
Ahora Preciosas enaguas encajes para pases y teatros a 14, 16 y 20 pesetas.

VINO NOURRY A la vez Depurativo y Fortificante. DEBILIDAD ANEMIA LINFATISMO y ENFERMEDADES del PECHO Sustituye con ventaja a las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao.

EL PANTICOSA DE ANDALUCIA Aguas Azoadas, Alcalino-Amónicas de Fuente Amargosa en Tolex. NO MAS VELLO POLVOS COSMETICOS de FRANCH BORRELL Hnos, Arsalto, 52, Barcelona.

Para AMSTERDAM el vapor holandés Orion saldrá hacia fines del mes actual.
Admite carga para dicho puerto, Rotterdam, HAMBURGO, Bremen, Moscú, San Petersburgo, Danzig, Königsberg, Stettin, Amberes y otros puertos y puntos del interior de Alemania, Holanda, Bélgica, Dinamarca, Suecia, Noruega y Rusia, con también para Nueva York, Baltimore, Newport News, Philadelphia, Boston, Chicago, Milwaukee, Quebec, Sherbrooke, Toronto, Hamilton, Montreal, Kingston, Batavia, Samarang, Soerabaya, Padang y otros puntos de las Indias Orientales y Occidentales con comodidades directas.
Consignatario en Cádiz, César Levental, Aduana, 6.
Para CHRISTIANIA, GÖTEMBURGO, COPENAGEN y STOKHOLMO el vapor sueco Italia saldrá de Cádiz hacia fines del mes actual.
Admite carga para los indicados puertos, como también para Hamburgo, Stettin, Danzig, Lübeck, Königsberg, Malmö, Bergen, Trondheim, Brest, Royal, San Petersburgo y otros puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca y Rusia, exceptuando los de Finlandia.
Consignatario, don César Levental, Aduana, 6, Cádiz.

Se arriendan espaciosos almacenes n.º 8. Dan razón Alfonso, XII, 16.
SUBASTA
A voluntad de su dueño se subasta en esta capital una buena casa situada en esta población, el día 26 del corriente mes, en el estudio del notario de la misma don José María Prieto, calle Rivero, n.º 7, donde se encuentran de manifiesto los títulos de propiedad de la referida finca y el pliego de condiciones a que han de ajustarse los que deseen tomar parte en las proposiciones.
Sevilla 9 Agosto 1900.

GRAN FABRICA DE LUNAS Y ESPEJOS DE Pascual García En este establecimiento encontrará el público gran surtido en lunas de todas dimensiones, tanto de espejo como en blanco para muestrarios. Se biselan lunas de todas formas y dimensiones. Se graba al ácido toda clase de dibujos, iniciales, escudos y cuanto abraza este artículo. Precios reducidos San Jacinto, 77 (Triana) junto a la parada del tranvía La mejor sidra Champagne es la marca Paraiso de los señores Llano Hermanos, de Villaviciosa (Asturias). REPRESENTANTE GENERAL Máximo Gonzalez Camacho Manzanares Representante en Huelva y Sevilla y depositario en esta Andrés Martagón, Plaza Mendizábal, n.º 1, Sevilla.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA Línea regular de vapores Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas mensuales de todos los demás puertos hasta Sevilla. Servicio quincenal entre Bayona y Burdeos. Se admite carga a flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia. Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Caro, consignatario. Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrs crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, posturas nerviosas, neurastenia, impotencia, onirismos, mentales, nervios, reumatismo, osteomalacia, etc. PRECIO 250 pesetas. Depósito Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid. En Sevilla: Farmacia de San Pedro, de José Antonio Fernández, Plaza de Arguñales, n.º 5.

Cristales planos de todas clases y tamaños, espejos de cristal, para montañas y de color para vidrieras. S. Castellano, Puente y Peñón, 10.
A LAS OCHO PECHOS sumiso y duraz, formas esculpturales, hombres, caderas, etc. (pronto y sin peligro). Ciccillos, viruelas, manchas y pesas cutáneas. Pedir gratis catálogos de productos. Wholesale para la belleza a La Alvega, Alonsá, 23, Madrid. Envío a provincias.
Se arriendan las casas calle Fabiola, n.º 18, y Marqués de Santana, 84. Pueden verse a primera vista en la calle de Zamora, número 8. Las llaves de la primera el número 15 de su calle, y del piso dentro dan razón. Para su ajuste Bustos Tavera, n.º 28.
Se arrienda en once reales la casa en Santa Clara, número 26. Para tratar, Santa Clara, número 26.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL TAPIOCA, TES 50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR 15 Y 30 MADRID ANEMIA, CLOROSI CURACION RAPIDA Y ASEGURADA, TOMANDO AGALICOKINA según indica el prospecto que lleva cada ejemplar. Precio 5 pesetas frasco en todas las farmacias y droguerías. Depósito regional: Farmacia de San Pedro, plaza de Arguñales.